



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Cathédrale de Lausanne

### **Désormais bien protégé, le portail peint sera dévoilé lors d'une manifestation ouverte à tous**

**La réouverture au public du portail peint de la Cathédrale de Lausanne se déroulera le 4 octobre prochain, au terme de près de 40 ans d'analyses, d'études pluridisciplinaires novatrices et de travaux. Visiteurs et fidèles de la cathédrale pourront redécouvrir un trésor désormais sous bonne protection. A cette occasion, un numéro spécial de la publication *Mémoire Vive* est édité et une manifestation originale, « A la lumière du portail », est organisée.**

Pourquoi un si long chantier? Les travaux entrepris ces dernières années furent nombreux pour tenter de résorber les difficultés statiques du porche et soustraire aux influences du climat extérieur le remarquable ensemble de ses sculptures: remise au jour des vestiges de la polychromie médiévale, consolidation de la statuaire, amélioration statique du porche, consolidation des parements extérieurs, reprise de la toiture et de la couverture, mise en place de trois nouvelles baies vitrées chargées de la protection de la statuaire peinte.

Cette histoire récente du portail peint est expliquée dans un numéro spécial de *Mémoire Vive*, publication éditée par l'Association *Mémoire de Lausanne*, l'Association Pro Lousonna, les Archives de la Ville de Lausanne, le Musée historique de Lausanne et le Musée romain de Vidy. Bilan des connaissances acquises sur le portail, cette édition réunit les textes des architectes, restaurateurs, archéologues, historiens de l'art qui ont oeuvré à la restauration du chef-d'oeuvre.

Afin de marquer par un événement fort la réouverture du portail peint, la commission technique, chargée de la conservation de l'édifice, et la paroisse de Chailly - La Cathédrale ont décidé d'unir leurs efforts pour organiser une manifestation ouverte à tous, jeudi 4 octobre à 19h30. Elle commencera à l'extérieur, devant le portail qui sera enfin dévoilé ; le public sera ensuite invité à le traverser pour entrer dans la cathédrale où un spectacle théâtral et musical lui sera offert par plus de 150 interprètes. Des allocutions officielles ponctueront ce moment.

Le spectacle, « A la lumière du portail », conçu par Anne-Françoise Fuchs, en collaboration avec Gianni Schneider (oeil extérieur pour la dramaturgie), Pascal Salamin et Abax Productions SA (scénographie et direction technique), permettra à l'assistance de vivre un dévoilement symbolique du cycle sculpté du portail. A l'intérieur comme à l'extérieur des écrans assureront la transmission du spectacle. Un apéritif sur l'esplanade permettra de poursuivre les festivités dans la soirée.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 29 août 2007

**RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

DINF, Bernard Verdon, arch. cant. adj., prés. de la cession techn., Sce immeubles, patrimoine et logistique, 021 316 73 49 Frédéric Sardet, archiviste Ville Lausanne, dir. de Mémoire Vive, 021 315 22 60 Anne-Françoise Fuchs, dir. Art., 078 667 51 36